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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 59-2022 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número cincuenta y nueve – dos mil veintidós, 2 

celebrada el ocho de setiembre de dos mil veintidós, de forma presencial en el Salón de Sesiones 3 

de la Municipalidad de San Isidro de Heredia, iniciando a las diecinueve horas. Contando con la 4 

siguiente asistencia: Regidurías en propiedad: Raquel González Arias (Presidente), Minor José 5 

Arce Solís (Vicepresidente), Dennis Azofeifa Bolaños, Ana Melissa Vindas Orozco. Regidurías 6 

Suplentes: María Felicia Valerio Madrigal, Marcela Guzmán Calderón, Leidy Arguedas Fonseca, 7 

Marco Vinicio Ramírez Villalobos, Minor Bolívar Orozco Valerio. Sindicaturas en Propiedad: 8 

José David Mena Zúñiga, Walter Lara Carrillo, Francisco Javier Madrigal Madrigal, Luis Alberto 9 

Acuña Cerdas.  Sindicaturas Suplentes: Maricel Calvo Salas, María Isabel Rodríguez González, 10 

Fátima Alvarado Montoya.  Ausente: Gilbert Acuña Cerdas. Personal Administrativo: Lidieth 11 

Hernández González, Alcaldesa Municipal. Secretaria del Concejo Municipal: Seidy Fuentes 12 

Campos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  13 

ARTÍCULO I: Celebración Día del niño y la Niña.  ---------------------------------------------------  14 

1. Bienvenida. A cargo de la Presidenta del Concejo Municipal Monserrat Villegas Umaña. -----  15 

2. Oración: A cargo del estudiante Gabriel Antonio Rojas Jiménez. ----------------------------------  16 

3. Presentación personal de los estudiantes e institución de procedencia y a quiénes 17 

representa.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  18 

➢ Presidenta: Monserrat Villegas Umaña Monserrat Villegas Umaña, representa a la 19 

Presidenta del Concejo Municipal Raquel González Arias y a la Regidora María Felicia 20 

Valerio Madrigal. ----------------------------------------------------------------------------------------  21 

➢ Vicepresidente: Saúl Fonseca Artavia, representa a los Regidores Minor Arce Solís y Minor 22 

Orozco Valerio. ------------------------------------------------------------------------------------------  23 

➢ Gabriel Antonio Rojas Jiménez, representa a los Regidores Gilbert Acuña Cerdas y Leidy 24 

Fonseca Arguedas. ---------------------------------------------------------------------------------------  25 

➢ Mónica Quirós Carballo, representa a las Regidoras Ana Melisa Vindas Orozco y Marcela 26 

Guzmán Calderón. ---------------------------------------------------------------------------------------  27 

➢ Juan Ignacio Prado, representa a los Regidores Dennis Azofeifa Bolaños y Marcos Ramírez 28 

Villalobos. ------------------------------------------------------------------------------------------------  29 

➢ Ariana Acevedo Arróliga, representa a la Alcaldesa Municipal, Dra. Lidieth Hernández 30 
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González. --------------------------------------------------------------------------------------------------  1 

➢ Elías Cortés Mora, representa al Vicealcalde, Sr. Marvin Chaves Villalobos. ------------------  2 

➢ Ethan Andrew Smith, representa a los Síndicos del Distrito de San Isidro: Luis Alberto 3 

Acuña Cerdas y María Isabel Rodríguez González. -------------------------------------------------  4 

➢ Matías Rodríguez Fallas, representa a los Síndicos del Distrito San Francisco: José David 5 

Mena Zúñiga y Fátima Alvarado Montoya. ----------------------------------------------------------  6 

➢ Ethan Zúñiga Núñez, representa a los Síndicos del Distrito San José: Walter Lara Carrillo y 7 

Maricel Calvo Salas. -------------------------------------------------------------------------------------  8 

➢ Santiago Salas Zamora, representa a los Síndicos del Distrito de Concepción: Francisco 9 

Madrigal Madrigal y Hellen León Cortés. ------------------------------------------------------------  10 

➢ Bryanna Abigail Talavera Zelaya, representa a la Secretaria del Concejo Municipal Seidy 11 

Fuentes Campos. -----------------------------------------------------------------------------------------  12 

4. Presentación de solicitudes, proyectos y mociones de los estudiantes: La Presidenta 13 

Monserrat Villegas Umaña cede la palabra a cada uno de los estudiantes para que presenten sus 14 

discursos sobre solicitudes, proyectos o mociones para el Cantón en el siguiente orden: ---------  15 

➢ Ethan Andrew Smits Valverde, Liceo de San Isidro. ------------------------------------------  16 

“Involucrarse en los servicios comunitarios es un trabajo muy gratificante y un privilegio 17 

que todos tienen. Hay numerosas cosas que las personas pueden hacer para ayudar a 18 

mejorar y facilitar la comodidad de la comunidad. Es muy importante lograr que otros 19 

expresen sus opiniones e inquietudes para ayudar a construir y dar forma al futuro de 20 

nuestro querido cantón. Sería mejor lograr que algunos jóvenes aporten para el bien de la 21 

comunidad, ya que no solo estamos construyendo para el bien de hoy, sino también para 22 

el bien de las próximas generaciones y líderes que se formarán a través de los años. Todo 23 

el mundo sueña con un mejor lugar para vivir. Es nuestro planeta habitado por muchas 24 

personas. Solo piensen por un minuto en la población mundial actual: más de 7 mil 25 

millones de personas. Debe haber quienes necesiten ayuda, ya sea financiera, moral o 26 

médica. Pero hablemos de lo que nosotros tenemos a nuestro alcance, cómo podemos 27 

hacer una diferencia, y de que manera podemos dejar un legado significativo y duradero 28 

que mejorará la condición de vida de las personas en nuestro cantón. Muchos centros 29 

dependen completamente de la ayuda voluntaria. Nosotros los jóvenes siendo estudiantes, 30 
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se nos pide completar una cierta cantidad de horas de servicio comunal como requisito de 1 

graduación. No obstante, aún teniendo nuestras responsabilidades dentro de nuestro 2 

instituto, podríamos Incentivar a la población a llevar a cabo un esfuerzo por mejorar 3 

nuestra comunidad a pesar de que no se obtiene ninguna recompensa por hacerlo, excepto 4 

el desarrollo de habilidades sociales y la afinación de nuestra soltura para comunicarse, 5 

la cual hoy en día es una destreza solicitada en el mundo laboral que prontamente 6 

llegaremos a experimentar. Desarrollar una visión es algo que debemos hacer. Enumerar 7 

todas las cosas que creemos que la comunidad necesita generar y esperar en los próximos 8 

años. Estas incluyen la innovación de las tecnologías y cómo debemos adaptarnos al uso 9 

de estas en nuestro día a día. Ahora, me gustaría comenzar abarcando ciertos temas, que 10 

serán distribuidos entre sus propias categorías, estás serían; infraestructura, inclusividad, 11 

Tecnologías de información y comunicaciones, seguridad ciudadana y cambio climático. 12 

Me gustaría entablar primeramente la categoría de infraestructura, pues es unos de los 13 

temas más importantes cuando viene al desarrollo de una comunidad. Este define aspectos 14 

importantes de la accesibilidad y facilidad de entrada a la zona. Podríamos comenzar por 15 

el tema de ciclovías, pues en san Isidro carecemos de estas. Es una posibilidad que abriría 16 

la potencial idea de usar bicicletas como medio de transporte y atracción a la zona ya que 17 

tendríamos prioridad a ciclistas también, dado que en Costa Rica, en el mes de junio, se 18 

dio una noticia donde nos comunican un aumento en la venta de seguros para ciclistas por 19 

parte del INS que evidencia el alza en el uso de bicicletas alrededor del país. 20 

Continuamente me gustaría pasar al tema de alumbrado público, pues es deducible que 21 

San Isidro sigue siendo una zona Rural, y aunque hayan postes de luz alrededor de nuestro 22 

cantón y sus distritos adjuntos, no son lo suficientemente brillantes para facilitar la 23 

visibilidad De conductores, ciclistas, peatones. Pasando al siguiente tema a tratar, El 24 

acceso peatonal en San Isidro, es intenso, pues podemos hablar de las diferentes aceras 25 

que se encuentran en mal estado, o simplemente no fueron diseñadas para la accesibilidad 26 

de personas con discapacidades físicas, visuales, etc. Por ejemplo los cruces peatonales 27 

que tienen semáforos, no todos tienen Semáforo auditivo para invidentes, o superficie 28 

podotáctil que identifique Cada cruce, o bien las rampas para las personas que usan sillas 29 

de ruedas. Otro tema del cual podemos hablar es el estado general de las carreteras en 30 
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san Isidro, tales carreteras se les ha estado dando mantenimiento al recalcado de las 1 

marcas en las vías, pero el estado general de estas podría ser mejor, más de uno de 2 

nosotros podría decir exactamente donde hay erosión o un hueco alrededor o dentro de 3 

las vías públicas transitadas cada día. Y simplemente el tamaño de tales carreteras no está 4 

abasteciendo las necesidades vehiculares que hoy se ocupan, desde 2018 Costa Rica se 5 

considera el tercer país con más densidad vehicular en Latinoamérica después de 6 

Argentina y México. La cantidad de autos particulares en Costa Rica ha crecido un 60% 7 

en los últimos 10 años, pues Costa Rica cada vez tiene más conductores. Cerrando 8 

categoría de infraestructura me gustaría avanzar directamente a Cambio climático, pues 9 

la categoría pasada tiene ciertos puntos que serán abarcados de este lado con un enfoque 10 

basado en la protección ambiental, y el intento a la mitigación de los procesos mayores 11 

que causan un avance acelerado de este. cómo todos sabemos el cambio climático está 12 

dando sus primeros acontecimientos, en los últimos meses hemos visto cómo las 13 

temperaturas han aumentado drásticamente, o inundaciones, sequías, y otras de las 14 

consecuencias que estamos experimentado ha causa del cambio climático que afectan a 15 

todas las regiones de nuestro planeta. Quiero comenzar por hacer una breve referencia 16 

hacia la situación en la que nos encontramos, durante muchos años, científicos han 17 

reunido un conjunto de pruebas que demuestran que el cambio climático es real y está 18 

siendo causado por la actividad humana. No obstante este tema nunca se ha tomado con 19 

medidas de emergencia como lo deberíamos estar haciendo. Es justo decir que la mayor 20 

parte de la conversación sobre el impacto económico que ha tenido el cambio climático 21 

ha sido sobre la amenaza potencial. Sin embargo, también debemos buscar la oportunidad, 22 

un nuevo crecimiento, a la innovación, para una economía moderna. Como les decía 23 

anteriormente Costa Rica tiene alrededor de un 60% más de vehículos transitando hoy en 24 

día por lo que las emisiones de carbono son aún mayores que antes y por esa misma razón 25 

tenemos que buscar una solución que nos ayuda a mitigar la exposición y la emisión de 26 

estos a la atmósfera, una de las formas con las que podemos hacer eso es incentivar el uso 27 

de bicicletas como una nueva forma de transporte, de manera limpia Y saludables para el 28 

ambiente. Por ello debemos resolver las problemáticas que se presentarán el día de hoy 29 

con sus diferentes puntos de vista. En síntesis, mediante las ponencias de las que hemos 30 
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hablado, hemos logrado identificar y representar algunos de los retos, problemáticas y 1 

posibles soluciones hacia el mejoramiento de nuestro incomparable San Isidro de Heredia. 2 

Agradezco la atención brindada a aquellos presentes el día de hoy. Y también me gustaría 3 

hacer un llamado a todas las personas aquí presentes para que se involucren en la mejoría 4 

de nuestra comunidad para un bien mayor con un futuro prometedor, Gracias.” -----------  5 

➢ Matías Rodríguez Fallas, Escuela Colonia Isidreña. ------------------------------------------  6 

“Buen día mi nombre es Matías Rodríguez Fallas, soy estudiante de la Escuela Colonia 7 

Isidreña, ubicada en Barrio San Martín de San Isidro mejor conocido como La 8 

Cooperativa, les extiendo un cordial saludo Señora alcaldesa, regidores, síndicos y demás 9 

miembros activos de nuestra comunidad. ----------------------------------------------------------  10 

Quiero agradecer el espacio y la oportunidad brindada, además reforzar la importancia 11 

de tomar en cuenta a la población estudiantil de nuestro hermoso cantón San Isidro, los 12 

motivo a incentivar con más regularidad estás participaciones, ya que nosotros también 13 

podemos brindar grandes aportes desde nuestra propia perspectiva. -------------------------  14 

Es de suma importancia recordar, que su deber es atender las sugerencias que aquejan a 15 

nuestra comunidad, por ello aprovecharé esté pequeño espacio para concientizar al pueblo 16 

y autoridades, y así hacerles saber las necesidades que tienen los niños y niñas a quienes 17 

hoy represento, las cuales son: ----------------------------------------------------------------------  18 

-La implementación de un programa de seguridad y prevención de drogas en las escuelas 19 

públicas y privadas para evitar acciones que atenten contra la seguridad y la vida de cada 20 

niño. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  21 

-La conformación de un plan de beca económica, alimentaria y tecnológica, sería de un 22 

gran beneficio y una necesidad para muchas familias, la clave aquí es que los mecanismos 23 

de selección sean sinceros y elocuentes para la población designada. ------------------------  24 

-Brindar computadoras, tablets o artículos tecnológicos a niños y niñas sobresalientes de 25 

cada uno de nuestros distritos, esto como un incentivo y motivación. -------------------------  26 

Con respecto a mi querido Centro Educativo, entre las principales necesidades con las que 27 

contamos es: la creación de una batería sanitaria conforme a la Ley 7600, para garantizar 28 

una atención adecuada a la población en situaciones de discapacidad; así como el cambio 29 
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del cielorraso de nuestras aulas y pasillos, requerimos nivelación de pisos y barandas que 1 

garanticen la seguridad de todos. --------------------------------------------------------------------  2 

Es por este motivo que aprovechando el espacio me comprometo en los próximos días a 3 

presentar un proyecto para la realización de al menos uno de los anteriores, esperando 4 

que con la misma anuencia y espacio de participación me lo reciban y colaboren con su 5 

ejecución. ------------------------------------------------------------------------------------------------  6 

La vida es un proceso de aprendizaje en el que todos podemos cosechar valioso 7 

conocimiento, y nosotros los niños y niñas también les podemos generar una fuente 8 

sustentable de sabiduría. ------------------------------------------------------------------------------  9 

Reitero mi agradecimiento por el espacio y me despido deseándoles muchos éxitos y 10 

bendiciones.” --------------------------------------------------------------------------------------------  11 

➢ Santiago Salas Zamora, Escuela de Música. ----------------------------------------------------  12 

“Hoy próximo al Día del niño, quiero contarles que es la música para mí. -------------------  13 

La música no es solo unos cuantos compases, unas cuantas notas, para mi activa mis 14 

sentimientos, me hace sentir feliz. --------------------------------------------------------------------  15 

En cualquier parte que esté quiero escucharla o tocar música, porqué me relaja. ----------  16 

En la escuela de Música tengo buenos profesores, ahí nos enseñan y nos ayudan hacer 17 

mejores músicos. ----------------------------------------------------------------------------------------  18 

Pero hay ciertos inconvenientes, no tenemos un lugar para poder dar conciertos donde 19 

otras personas o nuestras familias vean todo lo que hemos aprendido, y ni se diga el 20 

parqueo nunca hay espacio entonces tenemos que caminar y cuando llueve nos mojamos 21 

y me enfermo, soy asmático entonces debo de faltar a las clases que tanto me gustan y dejo 22 

también de aprender y no solo es mi caso sino el de muchos de mis compañeros y 23 

compañeras. ---------------------------------------------------------------------------------------------  24 

Es por eso que si ustedes pudieran ayudar con un mejor espacio donde puedan asistir más 25 

niños y niñas puedan aprender música como yo, muchas gracias.” ----------------------------  26 

➢ Elías Cortés Mora, Escuela Concepción. ---------------------------------------------------------  27 

“Estimados presentes, mi nombre es Elías Cortés, estudiante y presidente de la Escuela 28 

Concepción. Es para mí un gusto poder estar aquí y poder compartir “la importancia de 29 

la educación” En muchas ocasiones escuchamos el término EDUCACIÓN, pero se han 30 



 

 

 

S.E. 59-2022, 08 de setiembre de 2022 

 

preguntado, ¿Qué es la educación? Bueno, pues esta se refiere a un proceso o formación 1 

destinada a potenciar las capacidades intelectuales, morales y afectivas de acuerdo a la 2 

cultura y normas de convivencia, ósea la persona va desarrollando sus habilidades, 3 

actitudes y valores. -------------------------------------------------------------------------------------  4 

Muchas veces asociamos esta palabra a los lugares donde encontramos estudiantes, sin 5 

embargo, hay que tomar en cuenta que la educación no es única de un centro educativo, 6 

sino que también le compete a la familia, a la comunidad e incluso a los amigos con 7 

quienes convivimos día a día, podemos incluir a profesionales e instituciones públicas 8 

como la Municipalidad. Y es por esto que se puede decir que todos llegamos a aprender, 9 

enseñar y mejorar, con el fin de impulsar y cambiar nuestra sociedad buscando el 10 

crecimiento y la prosperidad del país. --------------------------------------------------------------  11 

Hay una frase de Paulo Freire que me gusta mucho y la encuentro muy acertada “La 12 

educación no cambia el mundo, cambia a las personas que van a cambiar el mundo”. Aquí 13 

vemos que los fines de la educación es hacer personas libres, plenas e íntegras que buscan 14 

la superación personal y sentirse realizados para poder así ayudar a nuestro país. --------  15 

Es por esto que el apoyo de instituciones públicas que tienen el poder de buscar e 16 

implementar estrategias para ayudar y hacer crecer a la comunidad de San Isidro como, 17 

por ejemplo, la Municipalidad, donde se considere a las mujeres de todo tipo de edad que 18 

son madres y en muchos casos jefas de familia y desean tener acceso a la educación en 19 

diferentes escuelas y colegios nocturnos. Sin embargo, su rol de madres y de trabajadoras 20 

les impide acercarse a estos centros educativos. En mi propuesta está que hayan en los 21 

centros de cuido para niños horarios nocturnos y así estas madres puedan continuar y 22 

terminar sus estudios básicos, tener su titulación y proyectar un mejor futuro en sus 23 

familias y comunidad. ---------------------------------------------------------------------------------  24 

Otra de mis ideas relacionadas en la práctica educativa es fomentar la salud mental en un 25 

entorno social agradable, proyectada a la juventud, niñez y adultos mayores de los 26 

diferentes distritos de nuestro cantón quienes en muchas ocasiones se encuentran en 27 

vulnerabilidad. Donde se puedan abordar temas y espacios de trabajo concreto, 28 

recreación, información y prevención de cuidados físicos y mentales. Por ejemplo, creemos 29 

en la necesidad de un polideportivo en cada distrito o espacios abiertos donde podamos 30 
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compartir con la comunidad y nuestros familiares, donde podamos realizar deporte de 1 

forma segura y adecuada, ya que en ocasiones los lugares existentes no cuentan con luz, 2 

agua, infraestructura adecuada o en buen mantenimiento. También podemos y 3 

necesitamos incentivar charlas en espacios comunales para los diferentes grupos de 4 

edades con temas de interés relacionados con salud física, factores y prevención de 5 

enfermedades, riesgos y tipos de violencia, valores culturales, cambio social, juventud, 6 

entre otros. Para esto podemos convocar y aprovechar a las personas profesionales tanto 7 

de clínicas, Ebais, Policía Pública entre otros que deseen aportar su conocimiento en el 8 

crecimiento de nuestra comunidad. ------------------------------------------------------------------  9 

Deseando que estos diferentes ambientes mejoren y crezcan en esta lucha común por una 10 

calidad de vida y una estabilidad ciudadana, siendo la educación no la respuesta a una 11 

pregunta, sino el medio para encontrar las respuestas a todas las preguntas, como lo 12 

menciona el profesor de socioeconomía y doctor de filosofía William Allin. -----------------  13 

Agradezco este espacio y les deseo linda noche.” -------------------------------------------------  14 

➢ Ariana Acevedo Arróliga, Escuela Santa Cruz. ------------------------------------------------  15 
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➢ Gabriel Antonio Rojas Jiménez, Escuela José Martí. ---------------------------------------------  1 

“DISCURSO “LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS -----------------------------------------------  2 

Muy buenas noches estimadas personas presentes, mi nombre es Gabriel Rojas Jiménez, 3 

estudiante de sexto grado de la Escuela José Martí.  ---------------------------------------------  4 

En este día, me pregunto: ¿Qué son y porqué existen los derechos de los niños? -----------  5 

Los derechos de los niños buscan satisfacer las necesidades esenciales que implican un 6 

correcto desarrollo de la infancia y toman en cuenta el carácter vulnerable de la niñez y 7 

expresa la necesidad de protegerlos. Los derechos de los niños son un conjunto de normas 8 

de derechos internacionales que protegen a las personas hasta determinada edad.  -------  9 

Desde que estaba en el jardín de niños, recuerdo que mi maestra me hablaba sobre los 10 

derechos de los niños, casi que los recitábamos: derecho a tener un nombre, a la 11 

recreación, a vivir en familia, alimentarme sanamente, a la educación, a la salud, a no ser 12 

discriminado y a la inclusión. Yo creo que, si existen estos derechos, es por algún motivo, 13 

razón o circunstancia. Sin embargo, ¿todo esto se cumple?, ¿a caso todos los niños reciben 14 

educación? o ¿todos los niños comen diariamente una porción adecuada de alimento para 15 

su desarrollo?, ¿cuentan con servicios médicos?, ¿a todo niño se le permite saber quiénes 16 

son sus padres o cómo se llaman?, ¿o también se les permite expresar y opinar lo que 17 

piensan o sienten?,¿participan en las decisiones que los afectan?, o a caso ¿todos los niños 18 

viven seguros y protegidos? Entonces ¿porque cada vez hay más niños en la calle sin 19 

padres, ni comida, ni atenciones médicas, ni nombre y apellido, mucho menos expresarse 20 

o a tener una vida en la que estén protegidos?  ---------------------------------------------------  21 

Me duele ver el noticiero, donde observo montones de niños que van en una caravana 22 

migrante arriesgando su vida, su salud, no comen como deberían y no están yendo a una 23 

escuela, con el fin de buscar un futuro mejor. Me duele ver que en los medios de 24 

comunicación las condiciones en las que subsisten otros niños como yo en diferentes partes 25 

del mundo, cargando armas en lugar de libros, trabajando en lugar de estar aprendiendo 26 

en una escuela, entre otras cosas. -------------------------------------------------------------------  27 

 Padre de familia, adultos en general… ¿Por qué en ciertas ocasiones no hacen valer 28 

algunos derechos a sus hijos? Recuerden que en algún determinado tiempo también fueron 29 

niños, recuerden que está en sus manos brindar lo esencial para formar personas que 30 
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habrán tenido grandes experiencias al ver como el mundo podría verse de otro color, de 1 

otra manera y con diferentes rumbos. ---------------------------------------------------------------  2 

A las instituciones jurídicas, que la inmensa mayoría dan por sentado que con la 3 

Promulgación de los derechos de los niños ha cumplido con su compromiso en la infancia, 4 

sobre todo aquellos que tienen la fortuna de tener cuando menos un nivel aceptable de 5 

vida económicamente hablando. A ellos se les hace de lo más natural que un niño juegue, 6 

vaya a la escuela o que tenga identidad porque así viven sus hijos. Desgraciadamente no 7 

todos tienen la misma suerte. Es urgente realizar esfuerzos y buscar recursos que se deben 8 

destinar para la infancia. Porque no invertir en la niñez es la más grave omisión en la que 9 

pueden incurrir. Porque a un niño que le son respetados sus derechos, será un adulto que 10 

habrá de respetar los de los demás. -----------------------------------------------------------------  11 

Y termino con esta frase de Paulo Coelho:  --------------------------------------------------------  12 

“Un niño siempre puede enseñar tres cosas a un adulto: a ponerse contento sin motivo, a 13 

estar siempre ocupado con algo y a saber exigir con todas sus fuerzas aquello que desea”. 14 

Muchas gracias.” ---------------------------------------------------------------------------------------  15 

➢ Eitan Yariel Zúñiga Núñez, Escuela Santa Elena. ---------------------------------------------  16 

“El otro año 2023, me corresponde entrar al Colegio, he pasado una época muy agradable 17 

en la Escuela Santa Elena desde mi época de materno hasta este año, llevo a mis 18 

compañeros dentro de mi corazón, las experiencias vividas. ------------------------------------  19 

Deseo para mí y mis compañeros tiempos de éxitos y metas cumplidas, aunque estemos en 20 

colegios diferentes, siempre existirá esta bella hermandad construida. -----------------------  21 

Por otro lado, deseo a los niños de mi escuela una educación de calidad como la que yo 22 

recibí, de calidad humana y profesional de mis maestros. Pero, además deseo calidad de 23 

infraestructura ya se han realizado mejoras como los baños, el escenario y sin dejar de 24 

lado la fachada que fue donada por la Municipalidad de San Isidro, estas mejoras que 25 

aparte de embellecer mi escuela nos protegen de la lluvia y el frío. ----------------------------  26 

Pero, hace falta un techo que comunique la entrada del protón con el aula del kínder, esto 27 

para que los más pequeños no sufran por el clima de mi comunidad.--------------------------  28 

Además, deseo que, así como en mi escuela nunca he sufrido de Bullying, mi instancia en 29 

el Colegio sea igual, que exista una igualdad y respeto en cuanto al trato con mis 30 
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semejantes. Quiero que mi experiencia en el colegio sea tan dichosa como lo fue estar en 1 

la escuela. Muchas gracias.”  ------------------------------------------------------------------------  2 

➢ Saúl Fonseca Artavia, Escuela Jesús Arguello. -------------------------------------------------  3 

“Hoy en día los niños y adolescentes pueden estudiar con más facilidad por medio de la 4 

tecnología, eso significa que podemos ser mejores estudiantes. Estas oportunidades nos 5 

motivan a crecer como profesionales y buenos ciudadanos, con el fin de estar preparados 6 

para trabajar. -------------------------------------------------------------------------------------------  7 

El futuro de los adolescentes nos puede llegar a sorprender, porque tenemos que escoger 8 

desde niños el camino a seguir. En nuestro cantón hay buenas escuelas y colegios que nos 9 

guían a estudiar. ---------------------------------------------------------------------------------------  10 

Para el futuro como adolescentes necesitamos ejercitarnos física y mentalmente, con 11 

actividades recreativas, deportivas, talleres de música y arte.----------------------------------  12 

Requerimos más apertura en canchas de fútbol, basket, etc., y personas que nos guíen. La 13 

Municipalidad de San Isidro hace muchos esfuerzos por mantener nuestro cantón, sin 14 

embargo, hace falta pensar más en ofrecer más espacios a la niñez y adolescentes. -------  15 

Podrían hacer más centros recreativos, hacer más canchas de fútbol y basketball o algún 16 

lugar turístico ya que las áreas recreativas son fundamentales en la calidad de vida de las 17 

personas, promueven la unión social, generan espacios de encuentro, deporte y 18 

entretenimientos lo que implica un impacto positivo en la salud física y mental de las 19 

personas. Los niños y adolescentes disfrutamos al interactuar con otras personas que 20 

comparten sus intereses y están dispuestos a dedicar tiempo y energía para las actividades 21 

por las que se sienten apasionados. Unirse a un equipo deportivo es una excelente manera 22 

de mantenernos activos, socializando con los compañeros de equipo, ya que trabajan 23 

juntos durante los entrenamientos y las competencias. ------------------------------------------  24 

Teatro, música y ejercicios son otras actividades donde niños y adolescentes pueden 25 

participar, nos hace falta un gimnasio multiuso donde nos den clases gratis, después de la 26 

escuela y en fines de semana, para desarrollar nuestra expresión artística y crecimiento 27 

personal. -------------------------------------------------------------------------------------------------  28 

Doy las gracias a la Alcaldesa y a todos los miembros de la Municipalidad, por tenernos 29 

presente a los niños y adolescentes, por pensar en nuestro futuro. Agradecer a otras 30 
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instituciones de nuestro cantón: escuelas, Colegios, centros de recreación, centros 1 

deportivos, bancos, Cruz rojas, iglesia, fuerza pública y bomberos que ayudan a mantener 2 

la paz y la economía en pie y son vitales para la necesidad de nuestra comunidad. ---------  3 

Seria importante realizar actividades a nivel comunal que incentiven y motiven a las 4 

familias y festejar la navidad, día de la madre, día del padre o día del niño entre otras 5 

Los niños y adolescentes podemos desarrollar buenos comportamiento y buenas prácticas 6 

saludables si tenemos la oportunidad de participar en familia en las actividades, mi 7 

intención es vernos beneficiados para las nuevas generaciones y sacar el mejor provecho 8 

como personas en el futuro. ---------------------------------------------------------------------------  9 

Me encantaría que podamos tener laboratorios informáticos para crear dispositivos que 10 

ayuden a las personas que tiene algunas discapacidades, las personas que lleguen a un 11 

alto nivel científico digan que ellos aprendieron en San Isidro.---------------------------------  12 

Es importante decir que, gracias a la municipalidad, que hace un gran trabajo. ------------  13 

Quería agradecer a todos por la atención que me prestaron y decirles que Dios los 14 

bendiga. Gracias.” -------------------------------------------------------------------------------------  15 

➢ Mónica Quirós Carballo, Jardín de Niños José Martí. ---------------------------------------  16 

“Buenas noches para todos. --------------------------------------------------------------------------  17 

Mi nombre es Mónica Quirós Carballo y represento al Jardín de Niños José Martí; mi 18 

grupo es transición dos y mi maestra se llama La Niña Marce. Hoy que celebramos el día 19 

del niño, estoy muy feliz y agradecida de que me hayan invitado. ------------------------------  20 

Disfruto mucho de ir al kínder y aprender muchas cosas nuevas.  -----------------------------  21 

Vivo en Concepción y me encantaría proponer que el área de juegos de la plaza sea mejor, 22 

con más juegos para los niños y más seguro.  ------------------------------------------------------  23 

Los niños tenemos derecho a jugar, disfrutar de nuestra comunidad y estar en un ambiente 24 

seguro y limpio.” ---------------------------------------------------------------------------------------  25 

➢ Bryanna Abigail Talavera Zelaya, Escuela Santa Cecilia. -----------------------------------  26 

“Saludos -------------------------------------------------------------------------------------------------  27 

Sra. Alcalde Lidieth Hernández González, Regidora, Síndicos, padres de familia y público 28 

en general que nos acompañan.  ---------------------------------------------------------------------  29 

Agradezco por la oportunidad que hoy nos dan para dirigirnos a toda la audiencia.  ------  30 
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¡Hoy es un hermoso día que nuestro creador nos ha dado! -------------------------------------  1 

Por ello con mucha alegría nos reunimos en este recinto para celebrar el día de todos los 2 

niños y de las niñas.  -----------------------------------------------------------------------------------  3 

En un día histórico en la vida de los seres humano que, aunque muy pequeños de estatura, 4 

los niños de todo el mundo somos seres humanos con los mismos derechos de todo hombre 5 

y de toda mujer que forman cada sociedad de este mundo. Hoy venimos acompañados de 6 

nuestros progenitores y mientras llegamos a la estatura con desarrollada conciencia 7 

pedimos a nuestras autoridades (padres de familia y autoridades públicas y privadas) el 8 

apoyo ético, moral y espiritual, todo el apoyo y la aplicación de las normas legales 9 

nacionales e internacionales vigentes, para que cese, el maltrato, nosotros los menores de 10 

edad, que aunque, estamos bajo tutela, también tenemos el derecho de pronunciarnos 11 

como seres humanos que somos y que somos personas protegidas por el legislador, la cual 12 

es de conocimiento de las autoridades públicas e instituciones nacionales e 13 

internacionales.  ----------------------------------------------------------------------------------------  14 

Los mayores deben hacer un alto en el camino del desarrollo de los más pequeños y 15 

vulnerables de la sociedad, tanto en sus hogares, centros educativos, lugares públicos y 16 

privados y donde quiera que un niño se encontrare.  ---------------------------------------------  17 

Este debe ejercer su plena libertad y tener derecho a ser libre y feliz y desarraigar de sus 18 

pequeñas conciencias el sufrimiento por el flagelo del Bulliyng, maltrato físico, 19 

psicológico, social, familiar e institucional.  -------------------------------------------------------  20 

Hoy nos pronunciamos al mundo y solicitamos con todo respeto a nuestras autoridades se 21 

hagan valer nuestros derechos civiles que atañe a nosotros, las personas menores de edad, 22 

que, a corto plazo, seremos el futuro de las próximas generaciones.” ------------------------ 23 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 24 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 25 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 26 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 27 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 28 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 29 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 
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➢ Juan Ignacio Prado Calvo, Golden Valley. ---------------------------------------------------------  1 
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➢ Monserrat Villegas Umaña, Escuela San Francisco. ------------------------------------------  11 

“Buenas tardes, señoras y señores. ------------------------------------------------------------------  12 

 Me llamo Monserrat Villegas Umaña, tengo doce años y vivo en San Francisco de San 13 

Isidro. Vivo con mi papa y mi mama, tengo una familia que me quiere mucho.  Estudio, 14 

hago deporte, comparto mi tiempo con mis padres, familia y amigos.  ------------------------  15 

Muchos de estos momentos los comparto en la Escuela San Francisco, por lo cual, por 16 

medio de este discurso, quiero agradecer al consejo de distrito y a la Municipalidad de 17 

San Isidro, por la ayuda que brindan a nuestra comunidad y a nuestra institución, ya que, 18 

gracias a todos los proyectos llevados a cabo, tenemos donde estudiar, tenemos un 19 

comedor donde nos alimentan, un gimnasio donde podemos practicar deporte y un 20 

laboratorio de informática. Todo esto, nos motiva a nosotros como estudiantes del centro 21 

educativo a continuar con nuestros estudios, asistir a clases, estudiar para los exámenes y 22 

cumplir con nuestros sueños. Gracias.” ------------------------------------------------------------  23 

ACUERDO N.1141-2022: La Presidenta Monserrat Villegas Umaña somete a votación: ----------  24 

Considerando: --------------------------------------------------------------------------------------------------  25 

I. Que se exponen las solicitudes de los niños y niñas de las Instituciones Educativas del Cantón 26 

de San Isidro de Heredia. -----------------------------------------------------------------------------------  27 

II. Que los derechos de los niños deben de ser reconocidos sin distinción o discriminación, además 28 

deben de ser escuchados.------------------------------------------------------------------------------------  29 

Por tanto, con fundamento en el anterior considerando este Concejo Municipal acuerda: ----------  30 
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1. Recomendar al Honorable Concejo Municipal de San Isidro de Heredia, darle trámite a las 1 

propuestas presentadas por los Niños y Niñas del Cantón de San Isidro. ---------------------------  2 

2. Agradecer a la Municipalidad de San Isidro de Heredia por la invitación a esta Sesión 3 

Extraordinaria, a la Comisión Municipal de Asuntos Culturales por el acompañamiento en el 4 

proceso previo a esta Sesión y al Tribunal Supremo de Elecciones por los talleres impartidos. 5 

3. Notificar a la Administración Municipal para lo que corresponda. ----------------------------------  6 

Se dispensa del trámite de comisión. Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios: Monserrat 7 

Villegas Umaña, Saúl Fonseca Artavia, Mónica Quirós Carballo, Gabriel Antonio Rojas Jiménez 8 

y Juan Ignacio Prado Calvo. Se declara acuerdo por unanimidad y definitivamente aprobado. 9 

La Presidenta del Concejo Municipal Raquel González Arias retoma la Sesión Extraordinaria y 10 

agradece a los estudiantes por su compromiso, por el aprendizaje demostrado hoy, por su 11 

excelencia y puntualidad. Agradece a los padres de familia por el compromiso demostrado en la 12 

participación en este proceso y al IFED del TSE por su apoyo en los talleres brindados. -----------  13 

Además, agradece a la Alcaldesa Municipal por su gestión administrativa para la realización de 14 

esta sesión, a las secretarias del Concejo Municipal por el apoyo logístico en la decoración y 15 

compra de insumos. ---------------------------------------------------------------------------------------------  16 

Recuerda que ya se cumplen 18 años de realizar esta dinámica de celebración tan especial como 17 

lo es la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, tras dos años de pandemia donde gracias a 18 

la virtualidad se continuó realizando esta celebración. ----------------------------------------------------  19 

También agradece por todas las iniciativas presentadas hoy ante el Concejo Municipal y los insta 20 

a darles seguimiento a las mismas para su cumplimiento. Les cursa cordial invitación para que 21 

siempre sigan frecuentando el Salón de Sesiones del Concejo Municipal, en cada sesión que se 22 

realice y que tengan el gusto de participar.  -----------------------------------------------------------------  23 

El Síndico Propietario Walter Lara Carrillo agradece a los estudiantes por su trabajo y esmero en 24 

venir a proponer proyectos y dar sus opiniones que van a ser tomadas en cuenta, los insta a ser 25 

vigilantes de cualquier detalle o necesidad que evidencien. Comenta que todos los lunes a las 7:00 26 

p.m. se realizan las sesiones de las cuales son bienvenidos a participar y también pueden enviarlas 27 

sus inquietudes por medio de sus padres o de los regidores y síndicos. --------------------------------  28 

Manifiesta sentirse muy orgulloso de los niños y niñas isidreñas, que son el futuro, y desea verlos 29 

en unos años trabajando por la comunidad y haciendo grande a San Isidro. ---------------------------  30 
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El regidor Minor Arce Solís se siente muy feliz por tener la oportunidad de escucharlos y por 1 

transmitir las necesidades y problemáticas que se viven en sus comunidades, les felicita por venir 2 

a compartir sus virtudes con este Concejo Municipal, como su elocuencia, coherencia y visión. 3 

Los insta a seguir adelante, les agradece por traer ese mensaje tan importante desde el ángulo de 4 

la niñez, ya que desde su posición se ven las realidades de forma diferentes y esto contribuye a que 5 

se mejoren las cosas en beneficio de la Comunidad. Les desea que mañana pasen un día muy 6 

especial. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  7 

La Regidora Marcela Guzmán Calderón felicita por las exposiciones y la seguridad con la que se 8 

presentaron, por exponer las situaciones desde su visión, -se dice que los niños nunca mienten-  9 

como son en realidad, sin hacerlas parecer otras. Indica que desde este Concejo Municipal 10 

corresponde acoger las peticiones para darles ojalá solución en corto plazo, siempre que las 11 

posibilidades y las competencias municipales lo permiten. -----------------------------------------------  12 

Felicitan a los padres de familia y las escuelas por aceptar este ejercicio que fortalece la democracia 13 

e incentiva la participación social, ciudadana y política en la niñez, que contrarresta la parte apática 14 

que hay en estos, les incentiva a seguir por este camino y llegar a ser representantes dignos del 15 

cantón, de sus centros educativos, del país. Les agradece por estar presentes hoy y asegura que 16 

desde el Concejo Municipal se van a analizar estas posiciones y tratar de darles solución. ----------  17 

El señor Denis Azofeifa Bolaños, propone un aplauso para los presentes, y agradece por este 18 

espacio donde los niños expresaron su sabiduría, manifestando cosas muy importantes, sobre todo 19 

en lo que respecta al cuido y evitar el maltrato a la niñez. Insta a los padres de familia a cuidar y 20 

proteger siempre a sus hijos, porque a veces los adultos son víctimas de las circunstancias vividas 21 

en la niñez, conoce personas que se han pedido y tienen una vida de indigencia a falta de no tener 22 

unos padres que procuraran su bienestar en la niñez.  ------------------------------------------------------  23 

Reconoce la capacidad e inteligencia de estos estudiantes, espera que su futuro sea prometedor y 24 

está seguro que el futuro del país está en buenas manos, los insta a nunca dejar de soñar y sus 25 

padres los insta a cuidarlos mucho, porque se lo merecen, merecen mucho amor y afecto.  ---------  26 

El Regidor Marco Ramírez Villalobos felicita a estos estudiantes por su soltura, seguridad y por 27 

todo lo expresado esta noche, manifiesta que es impresionante ver como este ejercicio llena de fe 28 

porque se ve que viene un futuro mejor para todos y todas y que estos niños dan esperanza.  ------  29 

El Síndico Luis Acuña Cerdas les felicita por que hoy lo han hecho muy bien, e indica que desde 30 
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el Concejo de Distrito de San Isidro siempre se contemplan recursos para la recreación, por lo que 1 

les asegura que van a tomar en cuenta todo lo presentado hoy. ------------------------------------------  2 

La Regidora Ana Melissa Vindas Orozco, expresa sentirse muy orgullosa de la representación que 3 

tuvo el día de hoy, la cual fue excelente, así como todas las demás, realizadas en beneficio de la 4 

comunidad, indica que estos estudiantes son los futuros líderes del país, reconoce todas sus 5 

fortalezas y los insta a seguir en el camino de la educación formal y también reconoce que se les 6 

han inculcado muy buenos valores y principios, pues han plasmado en sus propuestas que piensan 7 

en el bienestar de todos y no únicamente en el propio bienestar, y eso es lo que se busca desde un 8 

Concejo Municipal, tomar decisiones en pro de la comunidad y por eso, todas las propuestas 9 

siempre van a ser bienvenidas.  -------------------------------------------------------------------------------  10 

Recuerda que desde su niñez siempre deseo estar en posición de regidora, y hoy lo cumplió y esto 11 

fue gracias a que sus padres la impulsaron, por eso insta a los padres a que continúen siempre 12 

apoyándoles. A los niños y niñas, les aconseja nunca se cansen de perseguir sus sueños y siempre 13 

dejar en alto el nombre de San Isidro de Heredia. ----------------------------------------------------------  14 

El Síndico José David Mena manifiesta que esta es una sesión muy linda y enriquecedora, 15 

comparte que, por su parte, aprende todos los días de su hija y hoy, de todos los diferentes 16 

proyectos presentados, se llena muchísimo y se lleva un gran aprendizaje. Indica que esto es parte 17 

de la democracia. Felicita a los padres porque participar de estos espacios conlleva un sacrificio 18 

muy grande y sin el apoyo de ellos, esto no sería posible. A los niños les insta a que sigan adelante, 19 

le emociona saber que se tiene en la niñez tanta capacidad y esto le motiva mucho, también les 20 

desea que mañana tengan un día muy lindo. ----------------------------------------------------------------  21 

La Síndica Maricel Calvo Salas les felicita por su excelente trabajo, comenta que no sólo los padres 22 

enseñan a los niños, también los padres aprenden de los niños, así mismo, los motiva a que 23 

disfruten esta etapa de la niñez, que no se devuelve, desea que sus vidas llenas de luz, sigan 24 

iluminando la vida de sus padres.  ----------------------------------------------------------------------------  25 

La señora Alcaldesa, Dra. Lidieth Hernández González, se muestra muy orgullosa de todos los 26 

niños y niñas, de los centros educativos del Cantón y sus familias. Destaca la responsabilidad y el 27 

amor por su comunidad, indica que la Municipalidad está formada por todas las personas de la 28 

Comunidad, por lo que es una responsabilidad conjunta. Recuerda también que la salud es un 29 

derecho de la niñez irrenunciable, por lo que les insta a participar el próximo fin de semana en las 30 
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campañas para completar los esquemas de vacunación, que está organizando el área de Salud de 1 

San Isidro.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  2 

Para finalizar, el honorable Concejo Municipal realiza entrega de los certificados de participación 3 

a los estudiantes participantes de la Sesión de hoy. --------------------------------------------------------  4 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número cincuenta y 6 

nueve-dos mil veintidós, del ocho de setiembre de dos mil veintidós al ser las veinte horas con 7 

treinta y seis minutos.  ------------------------------------------------------------------------------------------  8 

 9 

 10 

 11 

________________________                                         _________________________ 12 

Firma de Secretaria Municipal                                         Firma de Presidente Municipal 13 
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